PRECIO RIBUNA Ejemplar

DIRECTOR: Ricardo Rojas Vincenzi ADMINISTRADOR: Lic. Gregorio Sáenz Monge

SEMANARIO INDEPENDIENTE Oficina: 150 varas al Norte de "La Despensa", altos edificio 136

TELEFONO 3772

APARTADO 1439

AÑOI

San José, Costa Rica, Lunes 13 de Noviembre de 1950

Nº 47

EL PAIS TIENE lo que SE MERECE

¿No clamaba Ud. en reportajes sangrantes contra los gobiernos botelleros, que con un presupuesto de sesenta millones, botaban el dinero en escuelas suntuosas, en cañerías y en centenares de kilómetros de carreteras?

Nada más lógico que sea el gobierno que Uds. se decretaron el que los arruine. Si Uds. fueron enemigos de sus amigos, ahora sean amigos de sus enemigos

¿Verdad que merecían carr regímenes oprobiosos como los de Calderon y Picado, que liberaron el café, hasta del dólar y medio de exportación y para aumentarle el sueldo a los maestros crearon el salvaje impuesto del diez por ciento a la renta?

6 de Noviembre de 1950.

Don Florentino Castro.

Estimado don Florentino:

Ha producido las más originales reac ciones entre un grupo de contertulios de la Magnolia, su artículo contra el régimen de la Segunda República, Al-

gunos afirmaron que Ud, tenía razón, por cuanto los cafetaleros se han convertido en el paño de lágrimas del gobierno para poder disparar un presupuesto de ciento cincuenta millones, con francas tendencias de inflación y para salir de las presas de vales del Tesoro que nos legó la Junta Figuerista, Otros aplaudieron que Ud. protestara al menos de semejante iniquidad ya que la consigna actual es la de la mansedumbre so pena de ser juzgado como caldero-comunista. Pero también hubo algunos, como este servidor suyo, que consideraron su protesta extemporánea y sin ló-

Cómo puede Ud, liarse con los difamadores y calumniadores del régimen actual, si él es apenas un producto del (Pasa a la Pág. OCHO)

EN QUE HA PARADO EL CASO IEZZI?

Para que el país no lo olvide le recordamos que el gobierno de Figueres ordenó pagar SEISCIENTOS MIL COLONES por un reclamo que los peritos valoraron en DOCE MIL

Para que el país no lo olvide, debemos | recordar que nada se ha hecho, ni se bará, para sancionar a los funcionarios que ordenaron el escandaloso pago de SEISCIENTOS MIL COLONES AL ITA-

LIANO IEZZI. Que ese pago no lo quiso hacer el gobierno de Picado, por considerar que era un robo lo que se intentaba contra la hacienda pública. Que los abogados amigos de Figueres -todos

ocupan ahora grandes puestos y uno de ellos, es diputado- consiguieron que se pagara ese escandaloso reclamo. Que todo el país, con excepción de los favorecidos, (Pasa a la Pág. OCHO)

No ha puesto el gobierno mucho empeño en la realización de obras de importancia para el país

Pero ha llamado la atención de la ciudadanía el empeño del gobierno en llevar a cabo. conmemorando su primer año, un suntuoso desfile militar

Tribuna Libre ha venido sosteniendo una verdad que está en la conciencia de todos los costarricenses: la de que el gobierno, contando, como cuenta, con el presupuest, más alto que registra la historia del país, y que alcanza a 150

millones de colones, no ha podido mostrarle a la república, en su primer año de labores, una sola obra de importancia que justifique la imposición de las cargas tributarias más pesadas que han tenido que soportar los ticos,

Los ingresos fiscales apenas si alcanzan para cubrir las ramificaciones del árbol burocrático más frondoso, v mejor nutrido con las contribuciones de todos los costarricenses, que ha existido (Pasa a la Pág. OCHO)

NOTAS EDITORIALES

Son muchos los costarricenses, especialmente los ex-ulatistas decepcionados, los que se preguntan inquietos: ; en qué invierte su tiempo nuestro antiguo Jefe? ¿Qué se han hecho sus halagadoras promesas? ¿Qué fue de su brillante talento, tan cacareado por los panegiristas de su candidatura? ¿Qué hace, a qué se dedica, en donde se mete?

Cuando se les haya terminado de caer la venda -v va falta muy poco- estos desilusionados costarricenses acabaran de convencerse de que padecieron un espejismo. La triste realidad nacional, que tanto ellos como nosotros estamos padeciendo, los hará reconocer que vieron un estadista donde solo había un político que supo explotar los errores ajenos, y aprovechar la tenencia de una empresa periodistica para imponerse a su propio partido y para desencadenar una tempestad de odios y pasiones que al final capitalizó en su favor. Habilidad política, dominio de la técnica propagandista, si, Ca pacidades de estadista, afán de servicio, comprensión, generosidad, modestia, bondad... esas son palabras mayores, son dones del espíritu que Dios, en su suprema sabiduría, no concedió a todos los mortales.

Dos caminos se le ofrecían al jefe de estos exulatistas decepcionados al asumir la Presidencia. Gobernar para Costa Rica, yendo incluso hasta el sacrificio de su vanidad, o gobernar para su partido satisfaciendo sus pasiones y vanidades. A estas horas ya nadie duda de cual es el camino adoptado. porque ha avanzado mucho en él y son hondas las amarguras que nos ha costado, a unos y otros. Más de medio país, calderonista, ha sido vejado, perseguido y arruinado en sus bienes y en su honra. El odio ha sido sembrado, a voleo, en todas las direcciónes, con tal refinamiento, que ni aún siendo santos podrían dejar de sentirlo y alimentarlo, con lógico afán de desquite, quienes han sido víctimas de tantas y tan repetidas injusticias. Como si nos necesitara para justificar su posición, el hombre que ocupa la presidencia no habla, no actua, no hace nada sin tenernos presentes a quienes fuimos calderonistas y seguiremos siéndolo. En sus declaraciones y discursos, en sus resoluciones de gobierno, en las notas intencionadas y de evidente inspiración oficial que publican sus periódicos, en todo estamos presentes nosotros, como una obsesión, como si nuestro recuerdo perenne constituyera una viva acusación... Y él sabrá por qué.

En ningún momento el hombre ha podido sentirse en su papel de verdadero presidente de Costa Rica, Basta leer sus discursos. Analizar sus razonamientos. El divide el país en dos sectores; sus amigos para quienes gobierna, a quienes escuda, ayuda y protege y nosotros, los calderonistas, objeto de constante vigilancia y amenazantes actitudes, resumidas en reciente editorial de "La Hora" escrito por su propietario, a juzgar por el inconfundible estilo. en el que dice: "hasta los calderonistas han comprendido que les conviene más someterse, conformarse y aceptar su situación..." Y esta cita, que comentamos, es la menos agresiva de todas las que nos ha dedicado el hombre que manda. "Hasta los calderonistas..." es decir, algo así como la basura social, los intocables, los infraciudadanos, debemos sentirnos conformes con un gobierno que, si bien es cierto que nos niega todos los derechos y nos persigue, no nos ha llevado todavía hasta el Codo del Diablo.

Incidentalmente hemos citado ese editorial de "La Hora". Con un tupé despampanante, máxime si, como todo el mundo supone, lo escribió el propio interesado, se hace el más encendido elogio del mandatario. Según el periodista Ulate, nunca hubo en Costa Rica un más grande presidente que el Presidente Ulate. Con esto queda dicho todo,

Y, para terminar, como una explicación para los ex-ulatistas decepcionados que se hacen preguntas acerca del empleo del tiempo de su ex-jefe, deben pensar que a un hombre que escribe editoriales para "La Hora" no le queda mucho tiempo para estudiar los problemas nacionales.

■GARAGE ■ 5152

Horrenda y escalofriante la situación que agobia a Costa Rica

Por falta de hechos concretos y documentos que puedan hacernos doblar la frente por motivos inmorales y desgobierno del Exmo, ex-Presidente Dr. don Rafael A. Calderón Guardia, "La Hora", propiedad del presidente de la Segunda República, se destaca con su comicidad risible, hasta el infinito y hace todo lo posible para ocultar entre "telones cómicos", la horrenda y escalofriante situación que sufre esta agobiada Costa Rica.

Con qué nivel moral se atreve a ridiculizar la sabia y eminente pluma, del señor Vasconcelos?

Ese pasquín se ha dado a la triste tarea de querer dorar, aunque burlonamente, toda las desverguenza, que pesa sobre las conciencias de los que se han convertido en verdugos de los hijos de esta patria.

Quiere "La Hora" tender neblina en los ojos de los costarricenses para poder borrar la verdad? Nunca podrá, Eso queda en los corazones de los que hemos sufrido toda su crueldad. Entre los mártires de este gobierno, yo soy una de tantas. Veinte registros, con cantidad de "salvadores", armados de ametralladoras, registraban mi casa palmo a palmo, a toda hora del día y de la noche, y, una noche, en un cuarto oscuro de mi casa, un conocido oficial, muy "valiente" me puso el revólver en el pecho, mientras quue las otras habitaciones de mi casa estaban guardadas por soldados con mosquetones y en la sala, dos señores que me visitaban para pagarme cuentas, quedaron también custodiados por dos soldados que los encañonaban con sus mosquetones.

Yo estaba completamente sola, pues mis hijos, en ese momento, guardaban prisión en la Penitenciaría purgando su calderonismo. Creyó este señor que yo era una mujer cobarde, y poniéndome el cañón del revôlver cerca del corazón, me dijo: "Hable todo lo que sepa del perro de Calderón Guardia," pero la venada le salió careta porque le dije: Máteme, de Calderón Guardia no tengo nada que decirle, y menos a Ud. Dispare, no lo piense. Un oficial cuando amenaza con el arma, le hace honor a sus galones haciendo uso de ella,

Yo no les tengo miedo ni a sus revólveres ni metrallas, ni a Uds.

Desde niña, de ocho años, mi padre me enseñó a manejar armas y el tiro al blanco. Y en ese cuarto oscuro sola con Dios y "un soldado de chocolate" al frente, me descubrí el pecho y le repetí: Máteme! Se acuerda señor "valiente"? Ud. se sentía envalentonado porque a la puerta tenía dos subalternos con mosquetones y distribuída por mis cuartos más gente armada y puertas adentro a una mujer sola!

Esta sí es democracia,

También por ser calderonista y venir de Nicaragua, en el aereopuerto de la Sabana dos simpáticas señoritas que desempeñaban un puesto muy distinguido dándose a la pobre tarea de registrar a señoras y señoritas, con toda la

paciencia que Dios les puso me fueron quitando todas mís prendas de vestir hasta dejarme en las últimas dos más pequeñas. Me manoseaban por todas partes, a tal punto que llegue a pensar muy mal de ellas,

También disfrutando de esta "democracia", a un hijo mío, un día por antojo del jefe de los detectives, se lo llevaron preso haciendo ostentación de desfile de jips y en medio de ese desille, iba mi pobre hijo con esposas en las manos custodiado por las metrallas v en esa forma se lo llevaron a la investigación, lo desvistieron y en ropa interior, comenzó el ridículo interrogatorio. Cansados de tanta comicidad, se lo llevaron a las dos de la mañana al alto de Ochomogo, desde luego, siempre con esposas lo arrimaron al paderón, lo ofendían y le lanzaban las más crueles injurias abofetándolo y cinco individuos con lujosas ametralladoras, lo amenazaban a muerte. Varios hombres armados para uno solo. Varias ametralladoras para uno solo. Qué valientes ¿verdad?

Por qué no dice "La Hora" que en la cárcel de Liberia, en tiempos de la famosa Funda Rejuntadora, mientras en la capital éllos celebraban con champán su "victoria", allá en Liberia, en la cárcel, verdugos extranjeros martirizaban a los presos calderonistas con un anillo que colocaban en la cabeza (la corona eléctrica) y se divertían haciéndolos gritar de dolor y desesperación. Y cuando se sentían satisfechos de su adio los tiraban al sepo locos, pero locos de verdad... Muchos de ellos hoy están asilados ¿ Por qué no dan los nombres de esas personas-

Entre estos sacrificados se encuentran maestros y gente humilde, honrados calderonistas. Yo tengo los nombres, pero no los doy por razones especiales, pero ya llegará el momento de que el país los conozca,

Todas estas torturas eran ordenadas por aventureros sin patria, sin Dios ni ley, importados como hombres sin alma para verdugos de nuestros hermanos, dicen que para "liberar" a Costa Rica! Liberarla, ¿y de qué? De una democracia vivida muchos años y respetada por todos los presidentes que llevaban dentro de su corazón a su patria a su querida Costa Rica,

El Dr. Rafael A. Calderón Guardia, cubrió a su patria con cariño y como gran estadista sin distinción de clases sociales, tendió las manos a su pueblo para brindarle apoyo, paz, libertad y todos los medios a su alcance para que todos trabajaran, al amparo de una verdadera democracia y de un presidente caballero.

Ya es tiempo de que "La Hora" termine con su película de comicidad risible, y se dedique, como todo periódico natriótico, a señalarle todos sus errores, al presidente actual propietario de ese pasquín. Y así podrán poner a grandes titulares, como antes lo hacían: SALVE A SU PATRIA VOTE POR EL.

HORTENSIA HERNANEZ G.

Señora. Señorita:

No pague caprichos por sus vestidos. Cómprelos baratísimos, elegantes, de último modelo v magníficas telas, en la

EDIFICIO RIMOLO Av. Alfredo Volio

Tienda "MAVIS"

50 vs. Norte de la Iglesia La Dolorosa

Alarmante encuesta de Emma Gamboa después de descubrir que en los 3 últimos años el pueblo de C. Rica ha entrado en una pavorosa desnutrición

La señorita Gamboa, heroína del ulate-figuerismo, formula esa encuesta desde los E.E. U.U., donde desempeña el cargo de subsecretaria de Educación Pública, por contralor remoto, con un jugoso sueldo de dos mil colones

Desde los Estados Unidos la profesora Gamboa formula esa encuesta para decirnos algo que todos sabemos: que los glostoras, grupo a que ella también pertenece, con su ley de divisas -Rodrigo Facio-; y con los 500 millones que han gastado Ulate y Figueres en tres años de disparates gubernamentales: con la inmensa cantidad de impuestos en desarrollo PERENNE, tienen al pueble hambreado hasta el punto de que los escolares ya no tienen cómo responder a las exigencias pedagógicas dentro y fuera del aula y dejan un rendimiento escasisimo, como NUNCA HABIA OCU-RRIDO EN COSTA RICA. La Sta, Gamboa trabaja técnicamente, con estadísticas a la vista, de manera que no podemos dudar un momento en que sus análisis contengan toda la verdad v nada más que la verdad. Lo curloso del caso es que ella no se ha dado cuenta del INMENSO CARGO QUE LE ESTA HACIENDO A SU GOBIERNO Y DEL PELIGRO EN QUE ÉSTA DE PERDER SU GARRAFA POR HABLAR MAS DE LA CUENTA, O no le importa decir lo que ve en los números; o, en caso contrario, se ha espantado de lo que está ocurriendo en el país y se dispone a tefear otro dos de agosto contra la desnutrición del pueblo; contra los 500 mi-Hones que ha gastado el grupo de los pavorosos glostoras sin que se vea por ninguna parte ni una alcantarilla, a excepción de dos cuadras que han estado componiendo los munícipes, en la capital, durante dos años seguidos y cuyo fin se anuncia, con bombos y platillos, pa ra diciembre próximo, como si esas dos cuadras justificaran la millonada de marras; contra el crimen horrendo del Codo del Diablo: contra el asesinato de la libertad de prensa; contra los profesores de la persecución universitaria: contra la barbarie de La Hora; contra la mediocridad -mediocridad es nada-, de unos empleados que ganan más de lo que se ha ganado en Costa Rica en toda su historia, con los resultados más infelices de todos los tiempos ...

Ya no somos nosotros los que hablamos de desnutrición del pueblo; de los crimenes del Tejar de Cartago; contra todo ese salvajismo, Son la Sta, Gamboa, garrafa máxima del Magisterio y el Sr. Sancho Jiménez, bravo ulatista Guillermo Emilio González: es don Fernando Rudin, todos ulatistas v figue-

de otro tiempo. Es Luis Felipe González; | ristas los que pegan el grito en el cielo, "Pobre Costa Rica" como dijo Vasconcelos atacando a estos "salvadores".

Dentro de poco toda la plata del país la tendrá el Banco Central

Don Florentino Castro, alto contribuyente del ulatismo, pone el grito en el cielo contra la política totalitaria del actual gobierno

En un artículo recientemente publicado en "La Nación" el cafetalero y millonario don Florentino Castro, que para nosotros tiene la virtud de ser un hombre de trabajo que con sus empresas le hizo mucho bien a Costa Rica, acuga amargamente a este gobierno de prohijar una politica francamente sovietizante. Repitlendo afirmaciones que editorialmente ha publicado "Tribuna Libre" don Florentino recalca que dentro de muy poco, al paso que van las cosas, todo el capital nacional se habrá centralizado en los bancos del Estado y la iniciativa particular habrá desaparecido, absorbida por un régimen totalitario. Ni más ni menos lo que nosotros hemos dicho mu-

chas veces. No queremos amargarle la existencia, más de lo que se la amargan los que fueron sus amigos, diciéndole a don Florentino que lo que les pasa a él y a los ricos que ayudaron a Ulate y Figueres lo tienen muy bien merecido. No queremos decirselo porque pensamos que el problema no es solo de elios, sino de todos los costarricenses que algún día habremos de actuar, confuntamente, para barrer con la escoba grande y recia del patriotismo verdaderamente democrático, toda la basura seudo socializante que están amontonando sobre Costa Rica los demagogos de la hora presente.

¿Qué pasa con las cuentas del Partido Unión Nacional?

Algunas voces aisladas se han escuchado ya contra lo que parece anvolver un escándalo que, dificilmente, llegará a ser conocido del pobre contribuyente que va a pagar la inmensa cuenta del Partido Unión Nacional, recargada sobre las espaldas de la ciudadanía, Por primera vez en la historia del país, se va a pagar la cuenta del partido triunfante (gracias a la Legión Caribe, a Guatemala Prio Socarrás, Betancourt etc.) con dineros de todos los costarricenses. Según don Fernando Rudin, el desilucionado exulatista, tal pago es absolutamente ilegal, Según el diputado figueriachi, Jiménez Zavaleta, en ese pago hay algo que no huele a rosas precisamente, Jiménez Zavaleta, dirigente figuerista, encontrò muy justo que se pagaran sin discriminación ni publicidad, las cuentas que presentó su diminuto partido, el Social-Demácrata y que Figueres pago, en aquellos tiempos en que la junta tenía cuentas privadas e individua-

les en los bancos y nadie sabía ni se atrevía a preguntar cuanto, en qué, ni como se les pagaba a diestra y sinietra a usos y a otros.

Jiménez Zavaleta, repetimos, estima que el pago al Unión Nacional debe ser previa revisión detallada de las cuentas (Por qué no se pediría lo mismo cuando pasaron las cuentas de su partido? Pero no es eso solo lo que pide el mencionado diputado. Exige que se explique por q' esas cuentas aparecen aumentadas a última hora, en la suma de CUATRO-CIENTOS MIL COLONES, Claro que esta explicación nunca vendrá, n! la conocerá el público. Como se le centre a nadie dudar de la honorabilidad de los que están mandando? Los únicos pillos eran los mariachis y de ellos nos vino a "liberar" el partido que esta en el candelero. Los comentarios que se hacen sobre escándalos en esas fabulosas cuentas son solo habladurias mal intencionadas.

Nunca se había estorbado tanto la acción de los hombres de trabajo y de empresa en Costa Rica

Don José Raventos, el competente y activo empresario que regaló CIEN MIL COLONES a Figueres, se lamenta ahora del régimen que se ha convertido en perseguidor del capital y de la iniciativa privada

Deliberadamente se le impide la construcción de un gran teatro en cuyas obras podrían ganarse el pan centenares de padres de familia

Dia a dia, como un florecer del espiritu independiente de los costarricenses, enemigo del silencio y del temor ambientes, van surgiendo voces de los hombres de trabajo y de empresa, que se sienten acorralados y perseguidos por el actual régimen. Un dia don Florentino Castro, otro don Fernando Rudin v. después don José Raventós, joven empresario que merece todos nuestros respetos, porque lo sabemos hombre activo y emprendedor.

El señor Raventós, en bien razonado artículo, se queja del irrespeto con que le han tratado dos diputados, de la nueva generación, de los que piensan que todo hombre rico es una especie de fascineroso. Y explica que él tenfa el plan de construir un gran teatro en cuyas obras iba a invertir varios millones de colones. Las gentes que gobiernan, cou sus exigencias y trabas, le han impedido comenzar esa obra, en cuyos trabajos habrian podido ganar el pan varios centenares de padres de familias

Y eso que el señor Raventós, según recordamos, obseguió con un cheque de CIEN MIL COLONES al nuevo régimen. en un propósito de ayuda para lo que FIgueres llamó la reconstrucción nacional,

No se queje, señor Raventós, porque cada mes le empujen un impuesto. Ni porque le impidan invertir su capital en nuevas construcciones. Mejor quedese ca-Ilado, porque, si hace mucha bulla, estas gentes le quitan cualquier dia su teatro. nacionalizando los espectáculos públicos. proyecto que ya anunciaron hace poco De todas maneras, su problema no es tan grave como el de los millares de costarricenses sin trabajo y sin pan. Usted, si lo friegan mucho, tiene el recurso do convertir sus millones en bonos, recibiendo una buena renta, Si, ya sabemes lo que usted podrá decirnos, que así se va a la ruina de Costa Rica, acorralando a los capitalistas y empresarios, pero ... esto es lo que buscan los nuevos estadistas que nos gastamos, socializar la riqueza, eliminar poco a poco el capital particular, Aunque la Constitución diga que la propiedad es inviolable

ción mencionada, son los primeros que guanten esta situación que ustedes ayula irrespetan. Así que, paciencia, señor daron a crear

Estos mismos que dieron la constitu- | Raventós y señores capitalistas, y a-

LOS NUBLADOS DEL DIA

Como si fuera poco para este valle de lágrimas que es ahora Costa Rica la desesperada situación moral y material en que nos encontramos por obra y gracia "del ejército de liberación", todavía, como si esta triste situación fuera poco, nos anuncian desde abora los glostoras y "héroes" del mentado ejército otra administración de ellos. Nos dicen abiertamente que el tiempo que tuvieron no les rindió. Que falta mucho por hacer todavía. Que todavía no han ter-minado de "salvar" a Costa Rica. Que este gobierno de Ulate es una mediocridad (en lo único que tienen razón), En fin, que ellos tienen que volver al nodre de cualquier manera que sea. Dicen que cuentan con la mayoría del país (en contra de ellos, claro que si). Y por último afirman que si el señor Ulate les hace fraude quitándoles la mayorfa en las elecciones por medios violentos, ellos irán de nuevo a la revolución "libertadora", Repetirán su "hazaña", Tales son los nublados del día. Ya lo sabe toda la ciudadania: si no les damos los votos, nos darán "confites". Ya estamos amenazados. Estos señores olvidan muy pronto la psicología del noble pueblo costarricense, que no se aguanta malos modos de nadie. El porvenir de Costa Rica está pleno de malos augurios Pobre Costa Rica, Copiamos a continuación algunos conceptos del valiente artículo del señor don Enrique Sancho. que, aunque enemigo político nuestro. es un hombre que ve las cosas como son y trabaja con sinceridad por el bienestar de nuestro pueblo: "Todavía no sabemos los costarricenses la paga que por su intervención en la "Revolución Libertadora", recibieron los famosos Caribes - Caribes de verdad por lo crueles e inhumanos- que caseñaron a unos pocos costarricenses a matar y

a matar sin piedad, aún a prisioneros de

guerra. Que salvaies" Esta es la opinión de un ulatista importante sobre la "Revolución Libertadora". Vamos a ver qué trapeada le dará La Hora a este señor Como serán las cosas que hasta los mismos enemigos políticos nuestros afirman en forma contundente lo que Tribuna Libre viene diciendo, Como serán las cosas. Copiamos, para terminar, otro concepto del señor Sancho tomado textualmente del periódico oficialista La Nación del jueves 2 de Noviembre del presente año:

"Viene a sentar el más funesto precedente legal en la vida de la República el pago de las deudas políticas por el Estado, No puede tomarse como preceden te el decreto-ley de la Junta de Gobierno porque todos sabemos que ese gobierno fué de facto, una verdadera dictadura que no representaba ley ni principio alguno de derecho político o administrativo". Sobran los comentarios nuestros. Que el público comente.

Pintora de brocha gorda

La doctora Calderón hizo alarde de su "vasta" erudición literaria al enviarle una cariñosa cartita al costarriqueño que hace de Presidente. En el "Diario de Costa Rica", del viernes tres del mes en curso, pueden saborear, nuestros estimados lectores, esa joyita del buen decir.

La doctora empuñó la pénola y quiso pintar un cuadrito digno de figurar en una exposición parisima, PERO ... (siempre un maldito pero), le salieron unos "brochazos mal pegados", dejando al descubierto su falta de técnica, de observación y... ¿por qué no decirlo? de oportunidad

De plácemes debe estar, ahora, el país entero con semejante obra de brocha gorda,

FIREFLY

Sobrepasó los límites del derecho internacional una intervención de la Cancillería costarricense

La prensa mexicana comenta en esta forma un incidente obrero-diplomático-eclesiástico al que echaron tierra los periódicos oficialistas

La revista Mexicana "Mañana" acaba de publicar la información que dice así:

La Central Sindical "Rerum Novarum" patrocinada por la Iglesia para enfrentarse al movimiento sindical independiente, sufre una crisis muy seri, que se ha exteriorizado en varios acros, entre ellos una sensacional declaración oficial del canciller costarricense don Ricar do Toledo Escalante, con motivo de la acusación que hizo un grupo de la Remm Novarum, que capitanea el Prespitero Benjamín Núñez, en el sentido de que el grupo contrario seguía las directrices que les marcaban los agregados obreros de la Embajada de la República Argentina en Costa Rica.

La acusación la formuló un grupo del Padre Núñez en Diario de Costa Rica, asegurando que la Rerum Novarum se estaba convirtiendo -por la intervención de los agregados obreros argentinos -en un apéndice de la política del Presidente Juan Domingo Perón, El mismo día y en el mismo periódico, la cancillería declaró que de probarse los cargos del Padre Nuñez, se considerarían personas "non-gratas" al gobierno de la República a los agregados obreros a la embajada del presidente Perón, por reconocer que la propaganda desarrollada en favor de su gobierno se tomaría como una intervención en los asuntos internos del país.

Algunos observadores han comentado que la actitud del canciller Toledo Escalante sobrepasó los límites del derecho internacional y que los diarios de San José todos oficialistas, han echado tierra al sensacional escándalo obrero-diplomático-eclesiástico,

Contra las affranciones del grupo del Padre Núñez, a cuyos miembros se les acusa, por sus adversarios, de gozar de privilegios oficiales y posiciones buro cráticas, se han levantado varias federaciones de la Rerum Novarum, entre ellas la de Puntarenas, principal puerto del Pacifico en Costa Rica. Es de notar que sucesos como éste, están debilitando el movimiento obrero que auspicia la Iglesia Católica en aquel hermano país centroamericano.

En cuanto al incidente diplomático, un secretario de la Legación Argentina comentó: "Se supone que los funcionarios de una embajada o una legación, tratan de que el pueblo ante el cual estan acreditados, conocca y admire la obra de los gobiernos que para eso, precisamente, los han nombrado como diplo máticos. Profibirles a los agregados obreros argentinos que elogien pública-

mente, ante trabajadores o ante cualquier otro auditorio, al general Perón, es realmente un acto de "agresión"

En todo caso —concluyó el diplomático argentino— se supone que la Rerum Novarum es un organismo apolítico y que está desligado totalmente del goblerno de la República, En consecuencia, se supone que allí no se tratan problemas políticos y que el señor canciller no tene por qué defender, como si fuera una dependencia de la administración póblica, a una central sindical obrera católica.

Si no nos contesta "La Hora" a nosotros, que les conteste a los mismos ulatistas, quienes dicen pestes de este régimen

La Hora tiene razón: nosotros somos 1 unos tontos y uno deslenguados. Pues bien, si somos eso, el Prof. don Luis Felipe González Flores dijo que "la Junta de Pepe había hecho una deuda en sólo quince meses de su gobierno, más grande que la efectuada en ciento treinta años anteriores". Ese Profesor, para que lo sepan los extranjeros, es ulatista Qué dice Calvito de esos números? Lo malo es que no sabemos cómo puede permanecer ulatista todavía... Su hermano Guillermo Emilio, abogado tan digno como su hermano Luis Felipe, fué ulatista y habla de los disparates económicos de este Gobierno con un fervor verdaderamente patriótico.

¿Qué dice Calvito, el de La Hora, de ésto? Vamos a ver: ¿qué dice?

Don Fernando Rudin, ulatista, habla de la obra económica de los glostoras, esto es, de Ulate, con una energía que para los pelos de punta, ¿Qué dice La Hora de don Fernando?

El Lic. don Enrique Sancho Jiménez, el Luis Felipe González de Cartago por su pulcritud y hombría de bien, ulatista, dice barbaridades de la Junta; de crímenes espantosos cometidos por sus partidarios, ¿Qué dice La Hora de ésto?

Don Rafael Angel Valladares, Director del El País, Que no afirma malo y pésimo de don Pepe, el del túnel y sus cofrades, los glostoras? Y es ulatista, ultraulatista,

Vamos a ver, Calvito, Ud. que sin ir a la Universidad, sin saber ni papa acerca de ningún problema del Estado, se atrevió a increpar a Vasconcelos con aires de suficiencia, cômo es que no se dá cuenta de las barbaridades de este régimen disparatero hasta el punto de que no le aguantan ni sus mismos partidarios? Que hable La Hora; que diga algo de los cargos que le formulan sus coonartidarios...

¿O es que el periodiquito consentido de su dueño Ulate está en la luna o en Jupiter o en el Limbo? Bárbaros, Esa es la palabra que aflora en los labios para comentar la actitud del más estólido de los periódicos que se han publicado en Costa Rica; el más irresponsable;

(Pasa a la Pág. SIETE)

EMPRESA LUIS P. JIMENEZ

ING. CIVIL

TELEFONO 5943 :: SAN JOSE, COSTA RICA

∴ APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

XI SERIE MUNDIAL BASE-BALL AMATEUR

Excursiones a MANAGUA

En los potentes y lujosos Aviones Douglas de la

Cía. TACA de Costa Rica C 14500 IDA Y VUELTA

con derecho a permanecer en Managua hasta 8 días DIAS DE SALIDA Y REGRESO

Salida de San José:

Sábado 18 de Noviembre Domingo 26 Noviembre Domingo 3 de Diciembre

Regreso de Managua: Domingo 26 Noviembre Domingo 3 de Diciembre Domingo 10 Diciembre

Para más informes: Llame al Teléfono 5900, y entiéndase con los señores: JOSE J. MURILLO P. y ADOLFO RUIZ C., San José, Costa Rica.

En Quepos v lugares circunvecinos:

Sr. MALAQUIAS JIMENEZ, Agencia Taca

MONADAS

De "Domingo a Domingo" es una sec- | ción digna de lerse que se publica en el Diario de Otilio y firmada por un tal Don Domingo, En dicha sección se hermanan la gracia y la ironia, la originalidad del escritor.

A Domingo le hemos visto siempre producir magnas cosas, crónicas aladas, ironías sutiles, críticas eruditas,

Y como el buen humor es signo de vida, manifestación de salud del alma y del cuerpo, nos parece ver al escritor don Domingo pletórico de vida, alegre siempre. Decia Montalvo que el que puede reir de corazón, comerá con apetito: la risa da hambre y alimenta. Si comerá con apetito este Domingo, Y es que Oti le paga para que esté bien alimentado y pueda así reir y hacer reir. Viendo la paga, suelto la risa y hago reir, decía el payaso. Que si hace reir este don Domingo.

Don Domingo nos dice que "nuestro flamante Presidente" estuvo en Limón y los negros lo festejaron al por mayor, Eso de "flamante" encajado a Oti,

estamos seguros de que no le cavó bien a este. Llamarlo "lucido", "resplandeciente", "nuevo", que es lo que significa "flamante", es para que Oti se pare en lo seco, enseñe los dientes y le diga-a-Domingo:

-Lúcido vo? Dónde me has visto hacer las cosas con gracia y lucimiento, aún cuando me llames "mono", "monito"? Zopenco: no ves que estoy en mis cabales y que flamante o lúcido «dícese del intervalo de razón de aquellos a quienes les patina el coco?

Audaz es este don Domingo.

En la prensa, como en el fecundo campo de las letras, se siembra para cosechar mordiscos. Y qué mordiscos le habrá dado el mono a Domingo, por irrespetuso y mal intencionado

Bueno: Domingo nos cuenta que los negros se volvieron locos con el "monito" y las negras más locas aún, "Le ballaron, le pelaron los dientes, lo alzaron, le echaban vivas", etc.: y hasta le olieron, decimos nosotros. Oti estaba "profundamente conmovido, ya que a él para nada le gustan los vacilones. Que va". Al leer esto Oti, vuelve a enfurecerse y dice a Domingo:

-Tunante, me has visto alguna vez "vacilar"? No vez que vacilar quiere decir "oscilar". Y cuándo me has visto oscilar?

Y vuelve el gran Montalvo a decir: - Al sque secrie per wiac de secasivare

SI NO NOS CONTESTA ...

(Viene de la Pág. SEIS)

el más ignorante, por más que sea el vocero de su ilustre dueño, el Sr. Presidente.

Que hable algo de lo que le pregun tamos con números en la mano: de las garrafas desomunales; de la ley de di visas; del Codo del Diablo; de la persecusión y de los asesinatos a que alude Sancho Jiménez, el ulatista, en su artículo; de los ataques que les está hacien do don Fernando Rudin, ulatista; de la deuda de Pepe, el del túnel...

Pero La Hora es completamente inútil para decir la verdad. Sólo es magistral para los insultos dichos en la peor forma conocida.

Los desaciertos del actual gobierno

Largo sería enumerar los desaciertos del actual gobernante, del afortunado periodista que quiso convertir a Costa Rica en la tierra de promisión, en refugio de todos los oprimidos, en nido de la libertad.

Recordemos que no todos son aptos para gobernar un país, Abogados, Generales, literatos, comerciantes, periodistas no han servido en la práctica para gobernar por faltarles toques administrativos, ciencia de hacienda,

La historia nos enseña que los países para progresar, necesitan prudencia, moderación y concordia entre todos los servidores; porque nada ciertamente es tan difícil como pretender el progreso dilapidando los dineros del Estado, echan do trote en todo, desbarrando en todo, La precipitación de los "restauradores" en hacer innovaciones, en llevar a la práctica, sin meditación ni estudio, teorías stalinianas, acuerdos y disposiciones contraproducentes, dieron su fruto, descreditar la República.

Con frecuencia se quiere dorar nuestras miserias, el descontento que existe en el pueblo, el odio y la venganza de los que mandan, el hambre en los hogares, la escasez de trabajo, las enfermedades de que son víctimas los pobres trabajadores que no tienen para curarse, la ruina en que se halla el comercio y la industria, la desnutrición de nuestros

(Pasa a la Pág. OCHO)

vicios y defectos, apláudasele, estimúsele; pero si es Aristófanes quien se quiere reir de Sócrates, que no hable sino silencio

Ya lo sabes don Domingo.

MONITO

El país tiene...

medio, hijo legitimo de Uds, y de cuantos clamaron y ayudaron pecuniariamente a derrocar a la nefasta tiranfa de los Calderones y Picados, gobiernos que no hicieron absolutamente nada que no fuera robarse los dineros de la Nación?

No clamaba Ud, en aquellos reportajes sangrantes contra los desgobiernos botelleros, que con un presúpuesto de sesenta millones anuales, botabar el dinero en escuelas suntuosas, en cañerías y en centenares de kilómetros de carreteras para promover el adelanto de los nueblos?

No eran por ventura verdaderos sátrapas esos gobernantes que para despistar a los pueblos libres de América, tenían las cárceles vacías, daban libertades irrestrictas de prensa y radio, no perseguían a sus enemigos políticos sino que los premiaban con los más jugosos puestos del erario nacional?

No merecian caer regimenes oprobiosos como los de Calderón y Picado, que liberaron al café, para estimular su producción, hasta del dólar y medio de exportación y para aumentar las dotaciones a los maestros que elevaron el 60%, crearon el salvaje impuesto del 10% a la renta, si como dijo en ese entonces la Oposición, para aumentarle el sueldo a los maestros no era menester gravar la renta sino suprimir unas cuantas botellas de ese escandaloso presupuesto de sesenta millones que permitía pagar sueldos de novecientos colones a los diputados y dos mil quinientos a los hombres que hacían de presidentes y ocupaban la casa presidencial?

Ud. verá como los tiempos cambian. Hoy tenemos el producto de aquella lucha estimulada y sustentada por Ud, y otros cuantos, que contribuyeron con propaganda periodística y con dinero efectivo a tumbar lo que se complacían en llamar nefasta tiranfa. La cosecha fué óptima. El país tiene lo que se merece y Uds, los ricos no pueden llamarse a engaño ante la amenaza de su completa ruina provocada por un gobierno que para combatir la amenaza del comunismo usa los métodos del comunismo en detrimento de tirios y troyanos, porque se dice que el que por su gusto muere aunque lo entierren parado.

Considera Ud, que su voz de protesta se perderá en el desierto, porque si són menospreciadas las opiniones de los viejos experimentados, de la Cámara de Cafetaleros, de Agricultura, Comercio, Industrias, de los Bancos Nacionalizados y de elementos pensantes, con mayor razón menospreciarán su voz de simple trabatador.

Resultó que el viejo de tantas agallas que protestaba airado en los regimenes de libertad y de verdadera honradez, contra las minucias ahora se corre frente a la primera contrarledad u obstáculo del camino. El fracaso de los otros le sirve a Ud, de correctivo. Con adoptar la cómoda posición del indiferente y recetar a los demás el atolillo que dan los políticos, cree solucionado el conflicto.

Que desilución para quienes admirábamos en Ud. un hombre de recia contextura y lo crefamos un luchador de envergadura, Nos ha defraudado Ud.

Así es que no vale la pena luchar?

No pensaba lo mismo antes, cuando el eambiente erá propicio y se podía ofender impunemente al gobierno, cuando el régimen de libertades irrestrictas consentía exabruptos y calumnias y todo género de propasanda subversión.

Ahora es predicar en desierto, según Ud, oponerse a los designios del Gobierno porque la causa está prejuzgada por los que mandan, Talvez le parezca a Ud, que estos son desplantes de comunismo y fascismo y que por su seguridad es mejor comer y callar.

Fifese Ud. que Mussolini no presentó nunca en forma clara su doctrina fascista. Sin embargo ésta se resumía en la centralización de mando

Ulate prepara el carcaj de sus flechas en el Banco Central; centralización de actividades económicas y financieras y reducción del pueblo al silencio.

Todavía estamos en los prolegómenos de esta evolución. Los tiempos próvidos llegarán cuando el libertador Figueres vuelva a asumir el mando y entonces por el consenso del pueblo. Costa Rica quedó encantada con los pocos ensavos del visionario del túnel y está dispuesta a sostener hombres enérgicos capaces de dictar decrevos ganzúa que penetren en los bolsillos de los millonarios para evitar que se rompan ante el peso abrumador del oro. Hay que aliviarle la carga a Uds, que tanto han trabajado y que pudieron amasar fortunas en los tiempos nefastos de los ladrones y de las botellas. Lo que por agua viene por agua se va y nada más lógico que sea el gobierno que Uds. se decretaron el que los arruine. Sí Uds, fueron enemigos de sus amigos, ahora sean amigos de sus enemi-

No le parece que esto es encantador, don Florentino? No cree Ud, que el país entero está desternillado de risa de verlos a Uds. víctimas de sus propias afiagazas?

El período de Ulate no cuenta. Estamos apenas batiendo la argamasa que distribuiremos en un gran edificio social del futuro,

Que Dios le de muchos años de vids, don Florentino, para que no se pierda el soberbio espectáculo que lo espera, Admirador muy atento.

Juan R. Quirós

EN QUE HA PARADO EL.

(Viene de la Pág. PRIMERA)

esta indignado contra ese saqueo de los dineros del pueblo, Que no se ha tomado ninguna medida contra los autores de esos hechos, los cuales siguen tranquilamente en libertad distrutando de esos dineros, Y que, para colmo de sarcarmos, los mismos sujetos que llevaron a cabo ese negocio, son los que más empeñados están en que se consumen las injustas sen tencias contra los calderonistas a quienes se les están rematando sus propiedades y que se llenen de lodo los nombres de centenares de familias costarriceness. Así son las cosas en la República de Segunda,

Los desaciertos del...

(Viene de la Pág. SIETE) niños, para que no aparezca tan repugnante el cuadro que presenta la situación que vivimos.

Pero las intenciones de los de arriba son impotentes para ocultar la verdadera naturaleza de los bellos colores con que pretenden engañar a nacionales y extrajeros, y pronto se descubren los manchones negros y repugnantes que afean el cuadro,

Lo que no puede continuar, lo que no debe continuar, es la duda en todas las inteligencias, la inquietud en todas las voluntades, la zozobra en todos los ánimos, la incertidumbre del mañana en todos los cálculos

FRAY CANUTO

No ha puesto el...

(Viene de la Pág. PRIMERA) en Costa Rica.

El goblerno no ha puesto mucho empeño en la realización de obras de verdadera nocesidad en gran cantidad de pueblos; pero ha llamado la atención de la ciudadanía el empeño del goblerno en llevar a cabo, conmemorando el primer año de gobierno, un suntuoso descile militar.

No hay dinero para reparar escuelas que son un peligro para los alumnos; pero en cambio si ha habido fondos para levantar una tribuna monumental en plaza González Víquez desde donde los jerarcas de esta sufrida Tiquicia - cuyo ejército había sido disuelto con bombos y platillos- revistaron a las fuerzas armadas del país. La movilización de las unidades del ejército no se hace de gratis, Cuesta dinero, Dinero hay, para movilizar a un ejército "disuelto", pero en cambio no lo hay para muchas y urgentes necesidades, El costarricense, amigo de observarlo todo, ve éstas cosas y sonrie socarronamente

IMPRENTA SAN JOSE